

Montecristi, 8 de mayo de 2013

## **Boletín de prensa 424**

### **La Asamblea Ciudadana para el Buen Vivir se inauguró en Montecristi**

“Somos protagonistas de la historia. Hoy la ciudadanía participa en forma directa en la toma de decisiones, la planificación y la gestión pública, como un proceso permanente de construcción del poder ciudadano”, afirmó Fander Falconí, secretario Nacional de Planificación y Desarrollo, durante la inauguración de la Primera Asamblea Ciudadana Plurinacional e Intercultural para el Buen Vivir.

El evento se instaló este día en Ciudad Alfaro (Montecristi-Manabí) con la participación de alrededor de 250 delegados y delegadas representantes de las Asambleas Locales de Participación, Organizaciones Sociales Nacionales y Consejos Ciudadanos Sectoriales de todo el país.

Falconí resaltó que Ecuador ya no improvisa gracias a que desde 2007 se ha recuperado la planificación. Esta herramienta fundamental para la transformación del país es un elemento vivo que se recrea diariamente. Los pueblos, dijo, deben ir señalándonos día a día el camino. Es por ello que “la participación supone la transformación del Estado y esta debe hacerse de forma radical”.

Indicó que la construcción participativa de un horizonte compartido para el país se refleja en el Programa de Gobierno que el 17 de febrero de 2013 fue respaldado por el pueblo ecuatoriano. Este es el fruto de amplios espacios de discusión generados alrededor del país. De ahí se nutre el nuevo Plan Nacional para el Buen Vivir, el cual constituye la hoja de ruta de los ecuatorianos y ecuatorianas para el próximo periodo de Gobierno (2013-2017). El Plan también sintetiza el resultado de una diversidad de formas de participación ciudadana, en diferentes niveles territoriales: 114 eventos en los que participaron cerca de 8.000 personas.

La Asamblea Ciudadana es la última etapa del proceso de participación ciudadana, mediante el cual se construye el nuevo Plan. La Ley Orgánica de Participación Ciudadana establece su creación como un espacio histórico de articulación entre el Estado y la ciudadanía en el marco de la formulación, aprobación y seguimiento al Plan.

Es por ello que, a decir de Ana María Larrea, subsecretaria General de Planificación para el Buen Vivir, con la instalación de la Primera Asamblea Ciudadana estamos inaugurando una nueva etapa del actual proceso político, en donde “la democracia participativa cobra fuerza y la palabra de la gente es lo fundamental para hacer efectiva la soberanía popular”.

Hoy, “la participación es un espacio reconocido en la ley, institucionalizado, y los delegados a este evento son oficialmente asambleístas ciudadanos”, dijo. “Venimos por convicción propia, por nuestros principios, no por la normativa”, afirmó, ya que

“la participación es la base del poder popular, solo construyéndolo vamos a dar el cambio definitivo a las relaciones de poder que durante todos estos años sometieron a nuestros pueblos y nacionalidades”.

De su parte, Jorge Loor, delegado del sector de San José de las Peñas, quien intervino en el evento en representación del pueblo montubio, dijo que el Ecuador le está mostrando al mundo que sí hay posibilidades de construir una sociedad más justa. Indicó que la participación es un tema complejo que demanda el encontrar mecanismos para tener una convocatoria diversa, coherente; sin embargo, señaló, estamos en el camino correcto. “Mientras más crezca la participación, serán mejores los aportes al Plan, el cual es un documento perfectible”.

La Primera Asamblea Ciudadana Plurinacional e Intercultural para el Buen Vivir es organizada por la Secretaría Nacional de Planificación y Desarrollo (Senplades), tal como lo establece el Decreto Ejecutivo No. 1469. Luego de la inauguración del evento, los y las delegados ciudadanos procedieron a su instalación para luego distribuirse en doce mesas de trabajo a través de las cuales se discutirán los objetivos del nuevo Plan Nacional para el Buen Vivir (periodo 2013-2017), durante una jornada que durará hasta el 9 de mayo.

Más información  
Dirección de Comunicación  
3978900 Ext. 2815  
[www.planificacion.gob.ec](http://www.planificacion.gob.ec)